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  ГЛАВНОЕ .

Вы такого не слышали
24 августа отмечается 
Международный день стран-
ной музыки.

Он был придуман в 1998 году аме-
риканским музыкантом Патриком 

Грантом. Произведения этого композитора представ-
ляют собой синтез различных жанров и стилей – от 
популярной и классической музыки до этнических 
мотивов. Из-за такого неординарного подхода к работе 
Грант основал свой собственный лейбл и назвал его 
«Странная музыка», а одноименный день изначально 
задумывался им как способ продвижения своего нового 
альбома.

Цель этого дня – познакомить слушателей с незнако-
мыми музыкальными произведениями, которые они 
обычно не слушают или даже не слышали.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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Выплата является разовой и фиксированной. В Ал-
тайском крае с учетом районных коэффициентов 15 и 
25 процентов она составляет 26 345 и 28 636 рублей со-
ответственно. В этом году 401 семья в нашем регионе 
приняла детей на воспитание. Для получения единовре-
менного пособия необходимо обратиться с заявлением 
в клиентскую службу СФР или МФЦ.

Опоздавшие дожди
Губернатор Алтайского края Виктор Томенко подписал 

постановление о введении режима ЧС на территории 
региона в связи с засухой.

Исходя из постановления, режим ЧС введен в границах 
Алейского, Алтайского, Баевского, Бийского, Благовещен-
ского, Бурлинского, Быстроистокского, Волчихинского, 
Егорьевского, Ельцовского, Завьяловского, Заринского, 
Змеиногорского, Зонального, Калманского, Каменского, 
Ключевского, Косихинского, Красногорского, Краснощёков-
ского, Крутихинского, Кулундинского, Курьинского, Кыт-
мановского, Локтевского, Мамонтовского, Михайловского, 
Немецкого национального, Новичихинского, Павловского, 
Панкрушихинского, Первомайского, Петропавловского, По-
спелихинского, Ребрихинского, Родинского, Романовского, 
Рубцовского, Смоленского, Советского, Солонешенского, 
Солтонского, Суетского, Табунского, Тальменского, Тогуль-
ского, Топчихинского, Третьяковского, Троицкого, Тюмен-
цевского, Угловского, Усть-Калманского, Усть-Пристанского, 
Хабарского, Целинного, Чарышского, Шелаболихинского, 
Шипуновского районов, Залесовского муниципального 
округа, городского округа Славгорода и сельских земель 
Барнаула.

Больше всего пострадали хозяйства в Благовещенском, 
Кулундинском, Табунском районах, а также в Славгороде. 
Краевому Минсельхозу поручено оказать помощь.

В зону СВО
22 августа из Барнаула в девятый раз направили про-

довольствие жителям и военнослужащим Донецкой и 
Луганской Народных Республик.

Помощь в формировании гуманитарного груза – его вес 
20 тонн – оказали барнаульские предприниматели Андрей 
Иваншин и Виктор Каулин.

Груз формируется на основе заявок. На этот раз это греч-
невая крупа, рис и горох. Для удобства крупы расфасованы 
в пачки по 800 граммов.

Всего с апреля 2022 года администрацией Барнаула со-
вместно со строительными организациями и предприни-
мателями города направлено 170 тонн гуманитарного груза 
для военнослужащих и населения ДНР и ЛНР.

События на Украине
Об основных событиях 545-го дня специальной воен-

ной операции России.
22 августа подразделения РФ отразили атаку украинских 

диверсантов в Климовском районе Брянской области.
Авиация РФ уничтожила два военных катера Украины 

в Чёрном море.
Средства ПВО сбили над Московской областью два беспи-

лотника, над Брянской областью системы РЭБ подавили еще 
два дрона Украины, пострадавших нет.

На Купянском направлении военные Украины потеряли 
до 65 человек, на Донецком – до 225, на Краснолиманском – 
более 50, на Запорожском – более 125.

На Южно-Донецком направлении Украина потеряла до 
240 солдат, две бронемашины, американскую артсистему 
М777 и британское орудие FH-70.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков. 
Ветер южный, ночью 2-7 м/с, 

днем 5-10 м/с.
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Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 
в конце дня небольшой дождь.
Ветер западный, ночью 2-7 м/с, 
днем 5-10 м/с.

  ПРОГНОЗ .  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Переменная облачность. Преи-
мущественно без осадков, крат-
ковременный дождь, гроза. Ветер 
южный с переходом на западный, 
ночью 4-9 м/с, днем 7-12 м/с.

25 августа

26 августа

Комплексный подход
Замминистра строительства 
России Юрий Муценек познако-
мился в Барнауле с опытом 
постройки социальных объек-
тов. В нынешнем году с привле-
чением средств федерального 
бюджета в краевой столице 
возвели школу и новый водо-
забор в микрорайоне Спут-
ник. Также в Индустриальном 
районе Барнаула проводится 
масштабное благоустройство 
в новых кварталах. Это назы-
вают комплексным подходом.

����� ����������
Только 1 сентября начнется учеба 

в новой школе с номером 138. Но ста-
дион и двор школы уже притягивают 
ребятню ежедневно. Это паломниче-
ство началось еще весной, сразу по-
сле укладки искусственного газона. 
К юным футболистам присоединились 
велосипедисты, которые с удоволь-
ствием гоняют по гладким дорожкам.

– Школу ждали здесь давно, еще с 1990-
х годов, – объяснил московским гостям 
первый заместитель главы Барнаула Ан-
дрей Фёдоров. – То, что вы сейчас видите, 
не какая-то картинка. Здесь позднее гуля-
ют и мамочки с колясками. Теперь здесь 
возник настоящий центр притяжения.

Конечно, воплотить за три года та-
кой масштабный проект (он должен 
стать типовым и для других муници-

палитетов края) было бы невозможно 
без значительной федеральной под-
держки. Из центра было выделено 594 
млн рублей. Но в общем деле поуча-
ствовали своими долями и краевой 
бюджет, и барнаульский, компенси-
ровав возросшую разницу стоимости 
стройматериалов. Результатом стали 
полноценный стадион, два новеньких 
учебных трехэтажных блока школы 
с двумя спортивными залами и даже 
отдельным концертным. В общей слож-
ности было потрачено 850 млн рублей.

– По проекту школа рассчитана на 550 
учащихся, – уточнил ее директор Алек-
сей Семенченко. – Но сейчас заявления 
поданы на 1175 человек. Будут все классы, 
с 1-го по 10-й. В 11-й не будем брать, так 
как они уже, как правило, профильные. 

Мы не угадаем профили для пришедших 
к нам из разных других школ. Подвоз 
планируется только для первоклассни-
ков. Коллектив педагогов сейчас насчи-
тывает 45 человек. Но мы будем рады и 
пополнению, чтобы снизить нагрузку. 
По нормативу должны быть 83 ставки, 
если считать по 18 часов, как положено.

Раньше Алексей Семенченко 16 лет 
проработал в лицее № 121 учителем 
физкультуры.

Многие, кто ждал появления школы 
в микрорайоне Спутник с самого нача-
ла его заселения, закончили обучение 
в других городских школах. Но теперь 
рядом с домом будут учиться их дети. 
Поселок растет и сейчас.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Андрей Фёдоров: «Здесь будут жить 60 тысяч человек».

Мальчишкам на празднике вдвойне интересно.

Под звуки военного марша.Равнение направо!

в Барнаулев крае сегодня

Живи спокойно, 
страна!

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

«Равнение на флаг Российской Фе-
дерации!» Команда звучит четко 
и ясно в пронизывающей тишине. 
Сердца ракетчиков бьются в такт 
гимну.

Р������ �����  ��������
По плацу несется знакомая мелодия: «Рос-

сия – священная наша держава, Россия – 
любимая наша страна…». У гражданских 
на глазах слезы. Гордость берет за наших 
солдат, за страну, за ее великие историче-
ские свершения.

В День Государственного флага губернатор 
Алтайского края Виктор Томенко посетил 
35-ю ракетную дивизию в ЗАТО Сибирский. 
Он принял участие в торжественном митинге 
в честь российского триколора – символа 
единства нашего народа.

35-я ракетная Краснознамённая орденов 
Кутузова и Александра Невского дивизия 
заслуженно гордится своей историей. Глава 
региона подчеркнул, что нынешний состав 
достойно сохраняет традиции и несет службу. 
В эти дни в расположение дивизии прибыло 
к своему первому месту службы несколько 
десятков офицеров. Глава региона пожелал 
им стать настоящими защитниками Оте-
чества.

В ходе торжественного построения 
губернатор Виктор Томенко подчеркнул 
важную роль алтайских ракетчиков в за-
щите суверенитета Российской Федерации. 
В торжественной обстановке были вруче-
ны боевые медали участникам военной 
спецоперации.

– Сегодня отмечаем День Государственно-
го флага России. Наш триколор – не только 
один из важнейших официальных симво-
лов страны. Мы поднимаем флаги на всех 
торжественных и праздничных мероприя-
тиях, на всех значимых для страны и края 
событиях. Это знак патриотизма, любви к 
нашей общей Родине. Поэтому сегодняшний 
праздник так важен для каждого жителя 
нашей страны, – обратился к военнослу-
жащим Виктор Томенко.
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СПРАВКА
В краевой столице  
с 2018 по 2023 год постро-
или три новые школы на 
3385 новых мест.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

На коммунальном мосту 
Бийска идут завершаю-
щие работы. Строители 
планируют полностью 
открыть движение по 
переправе к 1 сентября. 
Но… есть одно но.

Пробки пока остаются
Это но заключается в погоде, 

именно от нее зависит, когда 
реконструкция поверхности 
моста достигнет своего фини-
ша. Напомним, масштабный 
ремонт главной переправы Бий-
ска, соединяющей правый берег 
Бии с левым, стартовал весной 
2023 года и доставил немало 
хлопот как местным автомо-
билистам, так и автотуристам.

Переправа более чем вос-
требована, особенно в летний 
сезон, когда ежедневно тысячи 
туристов спешат за новыми яр-
кими впечатлениями в Горный 
Алтай, Белокуриху и другие 
наши красивейшие места. На 
время ремонта использова-
лось реверсивное движение, 
широко проходила информа-
ция о двух других переправах 
выше и ниже по течению Бии. 
Но пробки на подъездах к ком-
мунальному мосту, особенно 
в выходные, были, да и пока 
остаются немаленькими.

– На данный момент одна 
сторона моста реконструиро-
вана полностью, – рассказал 
корреспонденту «АП» началь-
ник управления капитального 
строительства мэрии Бийска 
Алексей Баннов. – По второй 
стороне идет монтаж швов. 
Если погода не подведет, на-

деемся запустить мост цели-
ком к 1 сентября. На нижнем 
же уровне переправы работы 
продолжатся.

На мосту уже работает трам-
вай.

– При ремонте столкнулись 
с тем, что трамвайные пути 
были сделаны по ГОСТам со-

ветского времени, а сейчас 
подобные конструкции не 
выпускаются. Отсюда возни-
кали некоторые сложности, 
– поделился информацией 
Юрий Поендаев, инженер ООО 
«ДК-Строй» (генеральный под-
рядчик. – Ред.). – Впрочем, все 
проблемы были решены.

Трамваи идут по мосту в 
часы пик утром и вечером, 
облегчая работу автобусного 
маршрутного транспорта, а за-
тем их ход прекращается.

– Почему у трамваев пере-
рыв? Работать краном нельзя 
при подключенной контакт-
ной сети, – отметил начальник 
управления капитального стро-

ительства Алексей Баннов. – 
Как начнутся бетонные рабо-
ты, где уже краны не нужны, 
планируем вернуть трамваям 
прежнее расписание.

Нижнии�  уровень
На данный момент идет 

восстановление бетонных по-
крытий арматур на несущих 
конструкциях.

– Где оголилась арматура, 
бригады ее хорошо зачища-
ют, специальным материалом 
обрабатывают и закрывают, 
– проинформировал Алексей 
Баннов. – Работают, по сути 
дела, промышленные альпи-

нисты над водой. Там объемы 
работ разительно увеличились. 
То есть, например, очистили 
одно место, а вокруг видно, 
что бетон есть, но он дышит, 
то есть скоро тоже отвалится! 
Вот такие места тоже было 
принято решение полностью 
очищать.

В общем же видно, что ре-
монт движется к логическому 
концу – к разрезанию крас-
ной ленточки. И даже если не 
1 сентября, то в начале первого 
осеннего месяца автомобиль-
ное движение по ней должно 
возобновиться полностью.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

  ИНФРАСТРУКТУРА 

  НОВОСТИ .
Хорошая перспектива

До конца года мэрия Барнаула заключит долгосрочные 
контракты на перевозки пассажиров и багажа автомобиль-
ным транспортом на регулируемых маршрутах. Контракты 
будут действовать с 2024 по 2030 год.

В мэрии рассказали, что одно из главных условий новой 
контрактной системы – обновление автобусного парка. Пере-
возчики будут обязаны ежегодно приобретать новые транс-
портные средства.

В этом году в Барнауле уже появились новые автобусы на 
маршрутах большой вместимости – № 35 и 53.

Заменили импорт
За первое полугодие крупнейшие заказчики нарастили 

объем закупок у малого и среднего бизнеса Алтайского края.
Доля закупок госкомпаний у наших предпринимателей 

составила более 14 млрд рублей.
Общая сумма договоров с субъектами МСП в России составила 

более 2,5 трлн рублей при общем объеме закупок 4,36 трлн.
Гендиректор МСП Александр Исаевич отмечает, что малый и 

средний бизнес для госкорпораций становится полноценным 
партнером, который предоставляет качественную продукцию и 
замещает иностранных поставщиков, ушедших с нашего рынка. 
Крайне важно, что сегмент госзакупок может стать той самой 
точкой роста импортозамещения и развития отечественного 
производственного малого и среднего бизнеса.

Преображают город
В Барнауле в рамках нацпроекта «Жильё и городская сре-

да» заасфальтировали 48 дворовых территорий, в 21 дворе 
обустроили игровые площадки.

В настоящий момент идут работы на 56 из запланированных 
63 объектов. Всего на эти цели выделено 323 миллиона рублей.

Основной перечень работ включает ремонт дворовых проез-
дов, установку фонарей, скамеек и урн, оборудование парковок 
и обустройство тротуаров.

Кроме того, на всех объектах выполняют работы, связанные 
с обеспечением доступности маломобильных групп населения. 
При финансовом участии собственников рабочие обустроят 
41 парковочный карман и 13 контейнерных площадок, в 57 дворах 
установят новое игровое и спортивное оборудование.

Дмитрий СЕРДОВ

Отдохнуть от долгов
Минфин поддержал инициативу о предоставлении кредит-

ных каникул для многодетных семей. Механизм и детальные 
параметры этой идеи обсудят с участниками финансового 
рынка, сообщают «Известия».

Актуальность проблемы сбора кредитной задолженности 
озвучили еще в мае на Петербургском международном юри-
дическом форуме. По информации директора Федеральной 
службы судебных приставов Дмитрия Аристова, на 1 января 2023 
года на одного трудоспособного гражданина средний размер 
задолженности составил 330–360 тысяч рублей.

Кроме того, по данным ЦБ РФ, в мае долги россиян по ипо-
текам достигли рекордной суммы 15,1 трлн рублей. Высокий 
уровень закредитованности может стать серьезной проблемой 
для особо уязвимых категорий населения.

Самый высокий уровень бедности у многодетных семей – 
порядка 40%. Учитывая, что треть закредитованных россиян 
тратят на их погашение 80% своих доходов, поддержка мно-
годетных семей приобретает особую актуальность, отмечают 
в Госдуме.

Разделят на два комитета
В Барнаульской городской Думе появится отдельный ко-

митет по благоустройству.
В полномочия нового комитета войдут благоустройство тер-

ритории краевой столицы, вопросы по обращению с уличными 
животными, а также использование, защита и воспроизводство 
городских лесов. Помимо этого, орган будет нести ответствен-
ность за санитарно-экологическое содержание города и охрану 
окружающей среды.

Что касается комитета по дорожному хозяйству и транспорту, 
то он возьмет на себя регулирование правоотношений в области 
использования автомобильных дорог, а также создание условий 
для предоставления услуг общественного транспорта населению.

Решение о реорганизации депутаты рассмотрят на грядущем 
заседании городской думы.

Порфирий ТАМИН

Консультаций будет много
Для участников специальной военной операции и 

их семей проведут серию консультаций по оформле-
нию положенных льгот.

Мероприятия запланировали после подписания согла-
шения о взаимодействии между Отделением Социального 
фонда России по Алтайскому краю и региональным отде-
лением Государственного фонда «Защитники Отечества».

Первые информационные встречи с экспертами и 
профильными специалистами пройдут 30 августа по 
адресу: проспект Ленина, 5.

Мероприятие позволит участникам СВО узнать о 
госуслугах, способах дистанционного получения кон-
сультаций и оформления положенных льгот, а также об 
официальных источниках информации о деятельности 
Социального фонда.

Им Барнаул дал крылья
В День Воздушного флота России возле Барнауль-

ского юридического института МВД России, где ранее 
располагалось летное училище, торжественно откры-
ли памятники выпускникам-героям. В торжествен-
ной церемонии принимали участие представители 
органов власти города и Алтайского края.

Бюсты установили Герою РФ Александру Антонову, 
военному летчику, который трагически погиб в ходе 
специальной военной операции, и Герою Советского 
Союза Константину Павлюкову, выполнившему ценой 
собственной жизни свой воинский долг в Афганистане.

Кроме того, здесь состоялся традиционный митинг с 
возложением цветов. После этого выпускники БВВАУЛ 
прошли торжественным маршем по Ленинскому проспек-
ту и направились к набережной Оби, где праздничные 
мероприятия продолжились.

В частности, горожанам показали авиашоу с участием 
нескольких вертолетов и самолетов. К одному из них 
был прикреплен флаг Барнаульского ВВАУЛ.

Герман КИТИН, 
фото из открытых источников

Продали с дорогой
Жители поселка Нового Первомайского района записали видео-
обращение, в котором они призывали власти помочь им со 
строительством дорог, а также напомнили об обещанном 
строительстве школы и детского сада. По их словам, они явля-
ются заложниками ситуации уже пять лет.

Как пояснили посельчане в соцсетях, 
основная проблема в том, что террито-
рии, по которым идут местные грунто-
вые дороги, распродают в качестве участ-
ков. В результате для проезда осталась 
узкая полоса шириной 3 метра, которая 

в зимнее время станет совсем не приспо-
собленной для движения транспорта.

Пока люди продолжают ездить по ста-
рым дорогам, расположенным на частной 
земле, однако вскоре их могут застроить 
собственники. При этом жители также 

возмущаются, что они ежегодно за свой 
счет подсыпали въезд в населенный 
пункт, а теперь его отобрали и продали.

Аналогичная проблема с проведением 
газа и другой инфраструктуры – земля 
распродается в качестве участков, что не 
оставляет местным жителям вариантов 
для развития поселка.

Кроме того, в поселке не хватает осве-
щения, остановки школьного и межпо-
селкового автобусов – приходится идти 
3 километра до трассы.

Никита ИВАНОВ

– Приходят молодые ро-
дители и говорят: «Строимся 
здесь и хотели, чтобы ребенок 
учился рядом», – продолжа-
ет свой рассказ директор. – 
95 процентов учеников – мест-
ные. Еще из Новомихайловки 
будут дети, потому что там 
школа-девятилетка. Есть 
только два-три человека, кто 
будет ездить к нам на занятия 
из города. Пошли им навстре-
чу, ведь они объясняли, что в 
новостройках там школы пе-
реполнены и дети не смогли 
в них попасть.

То, что школу возвели на 
четыре месяца раньше сро-
ка, не мог не оценить Юрий 
Муценек:

– Других слов, кроме «мо-
лодцы», не подберу, после 
того как посмотрел кабине-
ты, которые оснащены всем 
необходимым в соответствии 
с преподаваемым предметом. 
Но главную оценку дадут дети, 
когда придут сюда 1 сентября.

Без застарелои�   
проблемы

– Мы стараемся участвовать 
во всех возможных федераль-
ных программах, – заверил 
Андрей Фёдоров перед зна-
комством представителей 
федерального Минстроя со 
следующим новым объектом 
в Спутнике.

Федеральная программа 
«Чистая вода» помогла теперь 
в решении вопроса качествен-
ного водоснабжения для более 
6 тысяч жителей пригородного 
поселка. Водозабор, построен-
ный в 2006 году, не справлялся 
с очисткой. На новое оборудо-
вании было выделено 136 млн 

рублей из федерального, 
20 млн – из краевого, 5 млн – 
из городского бюджетов. По-
строены были резервуары и 
системы ультрафиолетового 
обеззараживания и удаления 
примесей. Теперь содержание 
железа и марганца в воде стало 
ниже пределов обнаружения 
(марганца вообще стало в 5 раз 
ниже нормы). Помогли разра-
ботки ученых Томского поли-
технического университета, 
выполненные по программе 
импортозамещения.

– «Касса» полученных Ал-
тайским краем средств по 
федеральной программе «Ком-
фортная городская среда» сей-
час выше среднероссийской. 
Это пример хорошей работы 
краевых властей с федераль-
ным центром, – подчеркнул 
Юрий Муценек, подводя итоги 
своего знакомства с новыми 
объектами инфраструктуры 
в пригороде Барнаула.

Площадка 
 для эксперимента
Знакомство с барнауль-

ским опытом комп лекс-
ного строительства Юрий 
Му ценек п родо л ж и л на 
строительной площадке в 
квартале 2012. Новострой-
ки появились за торговым 
центром «Метро».

Предварительно мэрия Бар-
наула подготовила здесь первые 
участки под жилую застройку, 
полностью снабженные всей 
необходимой инженерной и 
дорожной инфраструктурой. 
Эксперты считают, что этот 
эксперимент должен показать, 
смогут ли власти краевого цен-
тра и застройщики в дальней-
шем так взаимодействовать, 
чтобы быстро возводить до-
ступное жилье.

Для оснащения первой пло-
щадки в квартале 2012 было 
получено около 86 млн рублей 
из федерального бюджета. 
Квартал занимает 14 гектаров. 
Проектом предусмотрено сна-
чала возведение восьми домов 
по 14–18 этажей. Рядом при 

освоении следующих площа-
док появятся также поликли-
ника, пять детских садов, две 
школы и конечная остановка 
троллейбусов с разворотным 
кольцом.

– На территории рядом, на 
86 га, поэтапно планируется в 
дальнейшем возвести больше 
578 тыс. кв. м для более 67 тыс. 
жителей, – прогнозирует Ан-
дрей Фёдоров.

Министр строительства и 
ЖКХ Алтайского края Иван 
Гилёв добавил:

– После освоения этой тер-
ритории будем уже прораба-
тывать проект дальнейшего 
строительства на другом бе-
регу Оби.

Не надо  
изобретать велосипед

Руководитель компании 
«Союз» Владимир Отмаш-
кин познакомил гостей из 
столицы с жилкомплексом 
«Лапландия» и построенным 
в нем всего за восемь месяцев 
детским садом «Лапушки»:

– Над этим районом очень 
активно работала наша моло-
дежь – архитекторы, произ-
водственники. К сожалению, 
некоторые новоселы не очень 
адекватно реагируют на все 
то, что дополнительно во дво-
рах здесь появилось: «Нам не 
нравится, что к нам со всего 
города теперь едут!» Я им от-
вечаю: «Так вы, может, деньги 
будете брать за то, что к вам в 
квартал ходят чужие?»

Юрий Муценек согласен 
с мнением Владимира От-
машкина, что для «сопрово-
ждения» новостроек соци-
альными объектами ценным 
является прежний опыт:

– Есть всегда возможность 
и сейчас вспомнить совет-
ский опыт, когда проект ча-
стично меняли. Поэтому не 
надо изобретать велосипед, 
если все это в конечном сче-
те влияет на эффективность 
экономики.

Евгений ПЛАТУНОВ 
 (фото автора)

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

  ЕСТЬ СТАТЬ В СТРОЙ! .  СИТУАЦИЯ .

Комплексный подход

Ремонт моста идёт к финалу

Совсем скоро будут открыты обе стороны коммунального моста.Алексей Баннов и Юрий Поендаев обсуждают проблемные вопросы.

«Работать краном нельзя при под-
ключенной контактной сети. Как 
начнутся бетонные работы, где уже 
краны не нужны, планируем вернуть 
трамваям прежнее расписание».

(Начало на 1 стр.)

Детский сад – как в сказке.

Разговор профессионалов.

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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  ТЕРРИТОРИЯ МОЛОДЫХ .

  ПРОЕКТ .

В Рубцовском районе 
провели VI Краевой моло-
дёжный образователь-
ный форум «Территория 
ответственности».

��� �������� ������, 
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«Территория ответствен-
ности» собирает активную 
молодежь из социальной 
сферы, творчества, бизнеса, 
государственного управления. 
В 2023 году он проводился на 
средства губернаторского 
гранта. В нем приняли участие 
150 человек из 20 территорий.

Работа форума проходила 
по трем направлениям: «Тер-
ритория проектов» для тех, кто 
хочет и любит писать проекты; 
«Территория культуры» для мо-
лодежи из творческой сферы; 
«Территория молодёжи» для 
тех, кто хочет учиться всему.

Анастасия Нецель из Рубцов-
ска занимается в вокальной 
студии Art Klein и приехала 
на площадку «Территория 
культуры», чтобы посетить 
мастер-классы вокала, тан-
цев, актерского мастерства. 
Общение, новые знакомства, 
друзья – все это очень интерес-
но девушке, которая на форуме 
в первый раз.

Предприниматель Инна 
Литвиненко выбрала площад-
ку «Территория молодёжи». По 
образованию она тифлопеда-
гог, в ноябре 2022 года заклю-
чила социальный контакт и 
открыла центр развития ре-
бенка «Логос». Чтобы и даль-
ше развиваться в выбранном 
направлении и привлекать 
больше клиентов, она стремит-
ся получить новые знания от 
экспертов.

Кстати, в рамках форума, 
который проводился в оздо-
ровительном лагере «Золотая 
рыбка», была организована ми-
ни-ярмарка соцконтрактов, 
заключенных на развитие 
бизнеса. Молодые предпри-
ниматели презентовали свои 
товары и услуги.

С����������� ������
Организаторы пригласили 

спикеров из Москвы, Тюмени, 

Новокузнецка, Кемерова, Ново-
сибирска, Барнаула, Рубцовска.

Федеральный эксперт из 
Москвы Артём Затолокин – по-
стоянный спикер «Территории 
ответственности», пропустил 
только один год. На его гла-
зах форум из районного стал 
регио нальным. По мнению 
Артёма, дальше краевого уров-
ня ему расти не надо:

– Самобытность форума 
«Территория ответственно-
сти» заключается в том, что 
он проводится для молодежи 
на малых территориях. Жите-
ли больших городов по всей 
стране в целом «закормлены» 
разными событиями. 

Д�� ���� ��������
Как эксперт площадки 

«Территория проектов», Артём 
Затолокин видит определен-
ную проблему – довольно 
низкий уровень проектной 
грамотности, причем по всей 
стране. Он называет две беды. 
Первая – пишут проекты, пы-
таясь угодить тем, кто будет 
оценивать и выделять день-
ги. И это заведомо неверный 
путь, потому что их оценивают 
люди, которые зачастую такие 
же простые, как и те, кто их пи-
шет. Им неинтересны сложные 
высокопарные формулировки. 
Вторая – когда за инициатива-
ми скрывается элементарное 

желание получить деньги. А 
инициатива должна идти от 
потребности и перерастать в 
нечто, чем люди горят.

Яркий пример – «Террито-
рия ответственности». Авто-
ры идеи не сразу стали выи-
грывать гранты, но все равно 
продолжали проводить форум, 

привлекая партнеров. Так и 
должен рождаться проект: из 
жизни, из желания увидеть 
потребность, сформулировать 
смысл сначала для себя, а по-
том для других.

– В глубинке уровень про-
ектной деятельности практи-
чески такой же, как и в целом 
по стране. Но здесь ребята не 
всегда видят технологию и 
возможности, – считает биз-
нес-тренер. – Форум в том чис-
ле нацелен показать, где могут 
быть эти возможности. Есть 
таланты, которым нужно пока-
зать направление, чтобы они 
не бродили в темных дебрях,
а шли по тропам, которые мо-
гут перерасти в дороги.

Р�������� �� ��������
По словам заведующего от-

делом по развитию предпри-
нимательства и рыночной ин-
фраструктуры администрации 
Рубцовского района Дмитрия 
Свищо, за предыдущие пять 
форумов были реализованы 

десятки проектов, которые 
получили поддержку благо-
творительных фондов, губер-
наторские и другие гранты. Их 
написали участники не только 
из Рубцовского района, но и из 
других территорий Алтайско-
го края. Счет привлеченных 
средств идет на десятки мил-
лионов рублей, в результате ре-
ализации социально значимых 
идей благополучателями стали 
десятки тысяч человек.

В частности, после участия 
в форуме старшеклассница Но-
воалександровской школы Ксе-
ния Падалко написала проект 
«Уголок истории нашего села» 
и выиграла грант городского 
благотворительного фонда «Раз-

витие». Теперь в сельском Доме 
культуры есть краеведческий 
уголок. Сегодня она студентка 
и на форуме в этом году возглав-
ляет штаб волонтеров.

������ �� ������  ������
Денис Матис из Барнаула – 

эксперт площадки «Территория 
молодёжи», где основное внима-
ние уделено молодежной иници-
ативе и предпринимательству. 
У него целый набор тем: работа 
с партнерами, увеличение при-
были и другие. Также Денис за-
явлен спикером на площадке, 
посвященной проектированию, 
поскольку он является специа-
листом в социальном проектиро-
вании и написании грантовых 
заявок. Будет рассказывать про 
запуск социального проекта, его 
перспективы, как его сделать 
более успешным, про работу с 
командой и партнерами.

Денис отмечает, что в Алтай-
ском крае большая нехватка ка-
дров и поэтому каждый уехав-
ший молодой специалист – это 
существенная проблема. И если 
раньше говорили о безработице, 
то сейчас многие работодатели 
беспокоятся о том, кто же будет 
у них работать. Он считает, что 
бизнес можно и нужно откры-
вать на малой родине, и готов на-
учить, как получить поддержку.

– Грантов в России сейчас 
столько, что на них несложно 

претендовать, – утверждает он. –
С этим инструментом просто 
надо уметь работать.

Эксперты на форуме, фигу-
рально выражаясь, дают удоч-
ку и учат ловить рыбу. А каков 
будет улов – зависит от рыбака.

З����� ���������
VI краевой форум «Террито-

рия ответственности» выполнил 
свою образовательную задачу. 
Заведующий отделом по делам 
молодежи администрации Руб-
цовского района Иван Безгинов 
рассказал, что по итогам трех-
дневной работы участники под-
готовили 15 проектов. Эксперт-
ное жюри отметило дипломами 
самые удачные.

Лучшим бизнес-проектом 
признана пекарня «Здравохлеб» 
Анны Голубицкой из Рубцовско-
го района. Лучший проект соци-
ального предпринимательства 
«Мебель и точка» Юлии Лазун 
из Рубцовска. Отмечено два со-
циальных проекта: «В поисках 
призвания» Ксении Падалко из 
Рубцовского района и «Кащеева 
сказка» команды из Тальменки, 
которая также получила серти-
фикат на консультацию в Про-
ектном офисе Алтайского края.

Всем участникам вручены 
сертификаты о прохождении 
образовательной программы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Научить «ловить рыбу»

  ПРИОРИТЕТЫ .

Статус для школьников
Выпускники Прези-
дентской программы 
подготовки управлен-
ческих кадров провели 
18 уроков проактивно-
сти для школьников 
Алтайского края. Чле-
ны объединения «Ста-
тус» побывали на сме-
не «Сибирский Артек» 
в лагере «Юность» и 
пообщались с ребя-
тами. Во встречах с 
предпринимателями 
и управленцами уча-
ствовало  порядка
270 человек.

К�� ���������� ����� 
� ����

Смена «Сибирский Артек» 
организована региональным 
отделением «Движения Пер-
вых», прошла в Егорьевском 
районе, в одном из самых 
больших и старейших лаге-
рей Алтайского края. Там 
собрались дети со всего ре-
гиона. На встречу с ребятами 
приехало около двух десятков 
выпускников Президентской 
программы, а также участни-
цы проекта «Женщина-лидер» 
президентской платформы 
«Россия – страна возможно-
стей». Они рассказали ре-
бятам, как сами выбирали 
специальность, в чем особен-
ность их профессий, как на-
чинали строить свой бизнес 
и карьеру, давали полезные 
советы в области целепола-
гания, планирования, дели-
лись, как превратить мечту в 
цель и достичь ее, а также по-
старались вдохновить детей 
на позитивные изменения.

– М ы на зы ваем на ш и 
встречи со школьниками 
уроками проактивности, это 
емкое слово, предполагающее 
умение взять жизнь в свои 
руки и осознанно двигать-
ся к своим целям. Об этом 
на личном примере расска-
зывали все наши спикеры. 
Благодарим «Движение Пер-
вых» за приглашение прове-
сти встречи в лагере, будем 
рады продолжению этого 
сотрудничества, – рассказа-
ла председатель правления 
объединения выпускников 
Президентской программы 
Алтайского края «Статус», 
участница программы «Жен-
щина-лидер» Анастасия Хлы-
новская.

Несмотря на общую ли-
нию, все выступления спи-
керов объединения были 
разные. Так, директор компа-
нии «Алтай-Мастер» Дмитрий 
Перминов рассказал детям о 
работе в динамично разви-
вающейся сфере IT,  руково-
дитель предприятия «Поли-

мерпласт» Олег Шелудяков –
о реализации и перспекти-
вах в сфере промышленно-
сти и господдержке юных 
предпринимателей, член 
правления «Статуса» Мария 
Григорьева – о силе окруже-
ния и развитии, которое оно 
дает, генеральные директо-
ра Мария Южакова (компа-
ния «Хедвей») и Константин 

Шефер (медицинский центр 
«Ультрамед») – как создать 
бизнес, также они подели-
лись своими историями. Уч-
редитель компании «Лидер», 
путешественник Виктор Ло-
ренц отметил: чтобы быть 
счастливым, необязательно 
уезжать из Алтайского края, 

можно реализоваться даже 
в небольшом городе или 
районе.

Р����� ��������� 
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Президент Федерации ка-
рате Ашихара кайкан Алтай-
ского края Евгений Капканец 
рассказал о спорте и здоровом 

образе жизни как инструмен-
те достижения цели в раз-
ных сферах, а гендиректор 
компании «Сибирский Дар 
Природы» Олеся Шевченко 
отметила ошибки, которые 
часто допускают молодые 
предприниматели, а также 
поделилась примерами из 

экспортной деятельности и 
международных переговоров.

– Дети приняли спикеров 
тепло, слушали с интересом 
и задавали множество во-
просов. Ребят интересовало, 
сердцем или разумом лучше 
выбирать профессию, они 
советовались со спикерами 
по поводу имеющихся у них 
вариантов специальностей, 
делились своими опасениями 
и надеждами. Некоторых экс-
пертов подолгу не отпускали, 
фотографировались с ними, 
обнимали и благодарили, это 
было очень трогательно. Не-
которые спикеры решили 
выступить наставниками 
ребят, они продолжат взаимо-
действие и после окончания 
смены в лагере, – отметила 
глава объединения «Статус».

После выступлений настав-
ники дали интервью команде 
юных журналистов лагеря.

«Дети хотят уже в школе 
определиться с будущей 
профессией и поступить в 
правильный вуз. Встречи с 

выпускниками Президент-
ской программы помогают
в формировании жизненного 
пути каждого ребенка», – от-
метил зампредседателя сове-
та регионального отделения 
«Движения Первых» Алтай-
ского края Савва Шипилов.

По словам Хлыновской,
в объединении «Статус» при-
нято решение продолжать и 
развивать проект, проводить 
уроки проактивности в шко-
лах и на других площадках 
Алтайского края. Участники 
объединения уже около года 
занимаются промышлен-
ным туризмом, организуют 
бесплатные выезды для вы-
пускников Президентской 
программы на предприятия 
Алтайского края. Планирует-
ся распространить эту прак-
тику и на школьников.

Члены объединения «Ста-
тус» по итогам смены получи-
ли благодарственное письмо 
от «Движения Первых».

Материал предоставлен
объединением «Статус».

Коллектив редакции газеты «Алтайская правда» выражает собо-
лезнования родным и близким в связи со смертью ветерана труда

МАЛЫШЕВОЙ
Валентины Борисовны.

Светлая память о ней останется в наших сердцах.

Администрация Благовещенского рай-
она, комитет по физической культуре и 
спорту, спортивная общественность рай-
она скорбят по поводу смерти заслужен-
ного мастера спорта и бывшего тренера 
сборной России по баскетболу, генераль-

ного директора БК «Новосибирск» Бабкова Сергея Анатольевича.
Сергей Анатольевич родился в Бийске. Свою карьеру начал в 

барнаульском «Буревестнике», позже представлял такие клубы, 
как свердловский СКА, ЦСКА, новосибирский «Локомотив», не-
мецкий «Трир», а также испанские «Уникаху» и «Ховентут».

В составе сборной России Бабков дважды становился вице-чем-
пионом мира, на его счету серебро и бронза Евробаскета. А вместе 
с «Локомотивом» в 1990 году стал чемпионом РСФСР – впервые в 
истории новосибирского баскетбола.

По окончании игровой карьеры Сергей Анатольевич трени-
ровал национальную сборную России (2004-2005), «Спартак-При-
морье» (2006-2009) и «Локомотив» из Новосибирска (2003-2005, 
2009-2011). С 2011 года занимал пост генерального директора БК 
«Новосибирск». В сезоне 2014-2015 клуб под его руководством стал 
чемпионом и обладателем Кубка России.

Прославленный игрок и талантливый тренер, Бабков Сергей 
Анатольевич поддерживал перспективных баскетболистов, да-
вал путевки в большой спорт, в том числе и сельским самород-
кам. Светлая ему память.

БАБКОВ
Сергей 

Анатольевич

На недельку, до 22-го
Когда-то известный советский жур-
налист Анатолий Рубинов проводил 
расследование. Он его назвал «Операция 
«Меченые атомы».

Несколько десятков его коллег и знакомых в 
один день и час отправили своим знакомым и 
родственникам письма – в конверте, почтой. А те 
одновременно написали в ответ. Все фиксировалось.

И получалось, что письмо из Москвы во Влади-
восток шло быстрее, чем до Воронежа или Одессы. 
Одно отправление пропало, а одно письмо пришло 
только через... год!

По итогам операции Рубинов написал в «Лите-
ратурную газету» большой материал. По тради-
ции тех лет Министерство связи провело разбор 
полетов, сделало выводы, собрало коллегию с 
приглашением журналиста. В редакцию пришел 
ответ, мол, исправим и улучшим....

Ушли в прошлое такие журналистские опера-
ции. Как и письма в конверте. Зато появились раз-
ные цифровые сервисы вроде приложения «Почта 
России», которое позволяет увидеть движение 
наших отправлений чуть ли не онлайн.

В августе я ждал две посылки. Посылка из да-
лекого городка Кандалакши Мурманской области 
мне была отправлена 1 августа. 11 августа прибыла 
в Барнаул. Четыре дня на сортировке, и 15 августа 
я ее получил.

В день, когда добралась до столицы края посыл-
ка из Кандалакши, мне была отправлена другая 
– из Тюмени. Дошла она быстро, за четыре дня.
А потом на неделю упокоилась в недрах сортиров-
ки. Приложение показало, что металась из одной 
сортировки в другую. Пришла на почту 22 августа.

– Ждите, придет, у нас людей не хватает, на со-
ртировке тоже, – отвечали в отделении связи. –
Все поувольнялись.

Замечательные цифровые сервисы не могут, 
конечно, ускорить движение и доставку писем, 
посылок и газет (как и делать мебель и доить ко-
ров), зато могут подсветить бардак в отдельных 
звеньях цепочки.

Недавно руководство реготделения «Почты Рос-
сии» пообещало руководству депутатского корпуса 
решить проблемы, открыть закрытые отделения 
связи, вернуть людей.

Хорошо, если руки дойдут и до сортировки.
А «Меченые атомы» можно и повторить.

Журналиста на разбор полетов можно не при-
глашать, но меры принять просто необходимо. 
Чтобы газеты приходили регулярно, а посылки 
не «отдыхали» на сортировке в Барнауле вдвое 
больше, чем находились в пути.

Олег КУПЧИНСКИЙ

  РАКУРС .

Живи спокойно, страна!
(Начало на 1 стр.)

Глава региона также отметил, что в период проведения СВО 
такая служба важна как никогда.

– Силы, умения военнослужащих, понимание своих задач вну-
шают уверенность и спокойствие всем жителям нашей страны. 
Алтайский край – земля сильных людей! – продолжил он.

���������������� ЗАТО
Во второй части рабочего визита в ЗАТО Сибирский губерна-

тор оценил качество работ, выполненных на центральной аллее 
улицы 40 лет РВСН. Ее недавно благоустроили по программе 
«Формирование комфортной городской среды» на сумму более 
7 млн рублей. Уложена тротуарная плитка, установлены опоры 
освещения, лавочки, урны, вазоны, посеян газон. Виктор Томенко 
во время прогулки пообщался с местными жителями и узнал их 
мнение о проведенных работах. Они выразили благодарность гу-
бернатору за то, что его команда сделала в сфере благоустройства.

Глава региона также оценил качество новой многофункцио-
нальной спортивной площадки, которая сделана в рамках муни-
ципальной программы «Формирование комфортной городской 
среды на территории ЗАТО Сибирский». Стоимость обустройства 
площадки, включающей в себя хоккейную коробку, полосу препят-
ствий, лабиринт, установку волейбольных стоек, баскетбольных 
щитов, составила 6,6 млн рублей.

Школьники, которые в это время занимались спортом, попросили 
сфотографироваться с главой региона, а затем рассказали ему, что 
для них новая площадка – трамплин для новых побед.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

ФАКТ
Молодежный образовательный форум «Территория 
ответственности» проводится в Рубцовском районе 
с 2016 года. В 2017 году мероприятие стало окруж-
ным, с 2019 года – краевым.

СПРАВКА
Объединение «Статус» создано в Барнауле в 2017 году. 
В него входят выпускники Президентской и Губерна-
торской программ Алтайского края.

Форум заряжал энергией и положительными эмоциями.Денис Матис приехал поделиться знаниями с молодыми.

Дмитрий Перминов рассказал ребятам о сфере IT. Олег Шелудяков говорит о пользе господдержки.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА

Выставка авторской худо-
жественной куклы «Здесь 
оживают сказочные сны» 
работает в Центральной 
городской библиотеке За-
ринска.

Ее идея принадлежала худож-
нице Наталии Власовой, которая 
разместила в соцсети призыв к 
мастерам-кукольникам 8 июня, 
а уже через 10 дней пришли пер-
вые посылки с произведениями. 
Некоторые экспонаты преодолели 
большие расстояния: география 
участников заринской выставки – 
Москва, Санкт-Петербург, Нижний 
Новгород, Екатеринбург, Волгоград, 
Пермь, Курган, Омск, Барнаул – все-
го 37 российских городов.

В итоге 43 мастера прислали на 
выставку около 400 работ со мно-
гочисленными миниатюрными 
аксессуарами, выполненными 
собственными руками. Представ-
лены разнообразные направления 
и техники изготовления: ватная 
игрушка, текстильные куклы, миш-
ки и их друзья, шарнирные куклы, 

запекаемые пластики, папье-маше. 
Организаторы сообщают, что только 
монтаж выставки занял около двух 
недель, а разместилась экспозиция 
в двух залах библиотеки. В первом – 
портретные куклы, литературные 
и исторические персонажи, во вто-
ром – сказочные герои и сюжеты.

Организатор выставки Ната-
лия Власова – член Творческо-
го союза художников декора-
тивно-прикладного искусства, 
победительница московского 
конкурса авторской куклы «Пуш-
кин на все времена». Кстати, ее 
супруг Валерий Власов работает 
в одном из важнейших направ-
лений – авторской миниатюре, 
ему принадлежат деревянные 
стульчики, столы и комоды в 

масштабе к куклам. Композиции 
этого семейного и творческого 
дуэта занимают одну из стен 
экспозиции. Впервые авторских 
кукол Наталия увидела в одном 
из магазинов Нижнего Новгорода 
и была поражена их красотой, 
но только во время пандемии 

и самоизоляции решилась соз-
давать их сама. Сначала искала 
информацию в Интернете, потом 
записалась на онлайн-курс, и уже 
вскоре состоялась ее первая пер-
сональная выставка.

Барнаульская мастерица Мари-
на Анфилова работает в технике 
«ватная скульптура», а в зарин-
ской библиотеке сейчас пред-
ставлены в том числе ее работы, 
участвовавшие в престижной ме-

жрегиональной художественной 
выставке «Сибирь-XIII», которая 
проходила в Барнауле в июле. Ее 
ватная скульптура «Тайна третьей 
планеты» и тедди-долл «Зая» вы-
ставлялись в «Титов Арене» нарав-
не с лучшей сибирской живопи-
сью, графикой и скульптурой. 
А еще одна ватная скульптура 
«Тыквенный дракон» вышла в 
финал нескольких масштабных 
конкурсов. Марина мечтает, чтобы 
выставки такого масштаба, как в 
Заринске, проходили в крае чаще, 
а зрители узнали, что авторская 
кукла – серьезное самостоятель-
ное направление декоративного 
искусства. «Вклад сотрудников 
заринской библиотеки в успех 
выставки тоже велик, – говорит 
мастерица. – Они самоотверженно 
в аномальную жару рассказывали 
посетителям о каждом художнике 
и каждой работе».

Кстати, несколько экспонатов 
уже приобретены и по окончании 
выставки отправятся к своим но-
вым владельцам. А экспозиция в 
Центральной городской библиоте-
ке продлится до 15 октября.

  ТЕАТР .

За пределами нашего мира

Вата, пластика, текстиль
  ЭКСПОЗИЦИЯ .

Краевой театр драмы че-
рез неделю открывает се-
зон премьерой лирической 
комедии «Облако-рай» по 
повести кинодраматурга 
Георгия Николаева «Звёзд-
ный час по местному вре-
мени».

Сюжет ее знаком зрителям по 
фильму Николая Досталя «Обла-
ко-рай» 1990 года. Московский 
режиссер Галина Зальцман (бар-
наульцы ее знают по «Трильби») 
часто обращается к кинодрама-
тургии, замечая, что ей интересен 
диалог этих двух искусств – театра 
и кино. А ее спектакль «Я нанял 
убийцу» в Шарыповском драма-
тическом театре, поставленный 
по сценарию финского режиссера 
Аки Каурисмяки, даже стал лауре-
атом спецпремии жюри «Золотой 
маски» в 2021 году.

Выход в «космос»
Когда открывается главный за-

навес, взорам зрителей предстает 
занавес поменьше и поскромнее. 
Это сцена Дома культуры малень-
кого городка Верхний Лом, в кото-
ром несколько лет назад произо-
шло удивительное событие. Всем 
знакомый молодой парень Коля 
вдруг взял и одним воскресным 
днем уехал в другую жизнь, хоть 
и совершенно не планировал. Он, 
кажется, просто хотел привлечь 
внимание соседей к своей никому 
не интересной персоне, но тут же 
превратился в важного человека, 
провожать которого вышел чуть не 
весь город. И вот спустя несколько 
лет жители Верхнего Лома решают 
воздать должное его поступку и 
посвящают ему концерт.

Режиссер говорит, что фильм 
Досталя ей всегда нравился, но 
повесть Георгия Николаева про-
извела даже большее впечатление.

– Мне показалась, что она необ-
ходима сегодня, когда мы много 
говорим о том, что значит отъезд, 
оставление места, в котором ты 
всегда жил. Существует ли что-
то вообще за его пределами? Это 
же как космос, непонятно, что 
там, – замечает Галина Зальцман. – 
История теплая, человеческая и 
понятная в любое время.

На вопрос, не мешала ли лю-
бовь к фильму работать над этим 
материалом, режиссер призна-
ется, что так даже интереснее: 
нужно было преодолеть свои 
воспоминания и заново создать 
историю с другими артистами. 
Галина объясняет:

– У нас, в отличие от кино, есть 
надстройка, которая помогает из-
бавиться от ощущений, которые 
вызывает фильм, и другой метод 
актерской игры. Мы как бы вспо-
минаем историю Коли, который 

совершил рывок в неизвестность. 
Как Юрий Гагарин – тот тоже не 
знал, чем все закончится, но знал, 
что это необходимо. А для нас всех 
это стало событием, перевернув-
шим историю.

Музыкальная  
надстрои� ка

На барнаульской сцене Колю 
сыграет молодой актер Артём 
Казаков, знакомый зрителям 
по ролям Нелькина в «Деле Кре-
чинского» и Стажёра в «Интуи-
ции». Для него это первая глав-
ная роль, на которой буквально 
держится весь спектакль. Актер 
говорит, что период поисков и 
размышлений над образом, ско-
рее всего, продлится до самой 
премьеры.

– Мой герой – обычный мо-
лодой парень, который очень 

хочет со всеми дружить, это ба-
нальная потребность в общении, 
в каких-то теплых разговорах, 
поддержке, – говорит Казаков. – 
В самом начале мы видим его оди-
ноким, и никому нет до него дела. 
Другой вопрос, что Коле до всех 
есть дело. Как это – вы меня не 
замечаете? Вот главная его черта.

Что касается концертной «над-
стройки», о которой говорила 
Галина Зальцман, то над ней ра-
ботала актриса и по совместитель-
ству музыкальный руководитель 
спектакля Екатерина Порсева. Она 
не просто написала собственные 
аранжировки песен «Облако-рай», 
«Звёздочка моя», «Нежность» и еще 
нескольких, но и фактически со-
брала из актеров полноценный 
ВИА, в котором каждый на чем-то 
играет: кто-то на барабанах, кто-
то на треугольнике или просто 
звякает ключами в такт.

– Артистам пока тяжело – 
все-таки выучиться играть на 
электрогитаре или на басу за ко-
роткий постановочный период 
сложно, но все очень стараются, 
волнуются, – улыбается Екате-
рина. – И одно дело – освоить 
инструмент, а другое – играть в 
группе, слышать друг друга, тут 
нужна особая собранность. В об-
щем, стрессовая ситуация, но это 
иногда очень полезно.

Екатерина говорит, что в 
музыке постаралась выразить 
мысль о том, что мы не всегда 
понимаем, как ценна и важна 
проживаемая нами жизнь и 
окружающие нас люди. «Мы ча-
сто «проматываем» свою жизнь, 
не находясь в моменте, и только 
когда что-то исчезает, начинаем 
это ценить».

Премьерные показы пройдут 
1, 2 и 3 сентября.

  АФИША БАРНАУЛА .

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползу-
нова, 39, пр. Красноармейский, 28, тел. 
20-51-43.

«Музей. 200+» – выставка самых знако-
вых экспонатов из фондов, посвященная 
200-летию АГКМ (0+).

До 27 августа. Выставка «Портрет. Лицом 
к лицу» в честь Года педагога и наставника. 
Произведения учениц художника Пир-
гельди Широва.

26 августа. 12.00 – бесплатная экскур-
сия по выставке «Музей. 200+» в рамках 
Всероссийской акции «Экскурсионный 
флешмоб». Обязательна предварительная 
регистрация.

Х УДОЖ ЕС Т ВЕ Н Н Ы Й  М У ЗЕ Й , 
ул. М. Горького, 16, тел. 50-22-29.

Летний режим работы: выходные – вос-
кресенье и понедельник.

«Екатерины славный век» – живопись 
XVIII – начала ХХ века из фондов ГХМАК (0+).

«Пора иметь свое лицо» – выставка к 
120-летию Союза русских художников (0+).

«Краски русской эмали» – работы ста-
рообрядческих мастеров XVIII–XIX вв. из 
музейной коллекции (0+).

«Мы живём в России» – выставка произ-
ведений русских народных промыслов (0+).

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИС-
КУССТВА И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Тол-
стого, 2, тел. 50-14-12.

До 26 августа. «Шукшин на докумен-
тальном экране» – выставка из фондов 
ГМИЛИКА (0+).

До 26 августа. «Тихая отрада» – выставка 
живописи Пиргельди Широва (0+).

26 августа. 12.00 – акция «Экскурсион-
ный флешмоб» (6+) Квест-путешествие по 
музейному парку «Секреты старой усадь-
бы». Прогулка по историко-экологической 
тропе. Необходима регистрация.

13.00 – интерактивная программа «При-
рода, запечатлённая в красках. Русские 
традиционные росписи» (6+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, 
тел. 22-66-83.

«Мой любимый город» – художественная 
выставка из фондов музея к 293-летию 
Барнаула (0+). Городской пейзаж.

«Последние дни лета» – персональная 
выставка Владимира Говорова. Живопись 
(0+).

До 27 августа. «Обитатели Гремлан-
дии» – игрушки ручной работы Русланы 
Дегтеревой (0+).

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», 
пр. Ленина, 111, тел. 22-66-84.

«8 странных чувств» – персональная 
выставка члена Союза художников Ивана 
Ильющенко (0+). Произведения в технике 
аэрографии.

«Мир в карандаше» – ретроспективная 
персональная выставка графики Алексан-
дра Карпова (0+).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. 
Социалистический, 78, тел. 36-81-47.

Выставка «Мастера сибирского искус-
ства» (0+). Более 50 произведений живопи-
си и 11 скульптур известных сибирских 
художников из коллекции династии Ще-
тининых.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», ул. Дими-
трова, 85а, тел. 36-98-70.

«Небеса в себе» – персональная выставка 
художника Алексея Гикала (0+). Живопись.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. 
Космонавтов, 6г, тел. 8-996-303-4759.

Режим работы: четверг – воскресенье 
с 13.00 до 19.00.

До сентября. «Лит-фотография» – 
персональная выставка Дмитрия Ба-
рышева.

«Ч&Б» – фотовыставка в контексте еже-
годного проекта «Форум».

«Русь...» – выставка работ мастеров-ре-
месленников.

Пр. Ленина, 19, тел. 61-10-65.
27 августа. 11.00 – «Хрумка и волшебная 

ракета» (6+). 13.00 – «Обитаемая Луна» (12+). 
15.00 – «Далёкие миры. Другая жизнь?» (12+).

МУЗЕИ

  КУЛЬТПОХОД .
Хиты – бесплатно

Алтайский край присоединится к 8-й Всероссийской 
акции «Ночь кино».

26 августа ее участники смогут бесплатно посмотреть 
кассовые хиты российского проката – «Чебурашку» ре-
жиссера Дмитрия Дьяченко, «Вызов» Клима Шипенко и 
«Праведника» Сергея Урсуляка.

Минкультуры края сообщает, что в этом году акция 
пройдет на 24 площадках региона – в кинозалах Алтай-
ского, Благовещенского, Завьяловского, Змеиногорского 
и других районов. В Бийске показ состоится в кинотеатре 
«Киномир» (ТЦ «Воскресенье»), в Рубцовске – на открытой 
площадке перед Центральной городской библиотекой и в 
Виртуальном концертном зале. В Барнауле фильмы покажут 
в «Премьере», «Мире» и «Пионере». Расписание и условия 
входа просят уточнять на площадках акции.

В новом статусе
Директором Алтайского государственного музыкаль-

ного театра официально назначен Андрей Малышев, 
последние два года исполнявший обязанности руко-
водителя.

За это время в театре частично обновили звуковое и 
световое оборудование, провели модернизацию сцены, 
облагородили фасад и постепенно ремонтируют внутрен-
ние помещения театра. 

Кроме того, состоялся очередной фестиваль «ШАГ», воз-
обновились гастроли театра по краю. И впервые за 10 лет 
для обсуждения спектаклей в Барнаул были приглашены 
критики центрального аппарата Союза театральных 
деятелей. В числе успешных премьер этих лет – балет 
«Вий», мюзиклы «Дубровский», «Доходное место», «Че-
ловек-амфибия», «Хан Алтай», классическая оперетта 
«Весёлая вдова», пластический спектакль «Найджел». 
В качестве постоянного руководителя Андрея Малыше-
ва коллективу театра представила министр культуры 
Елена Безрукова.

4,2 млн рублей –  
в такую сумму обошелся ре-
монт зрительного зала Камы-
шенского Дома культуры 

Средства по решению губернатора были направлены из 
краевого бюджета. Еще около 1,2 млн выделил районный 
бюджет на новую одежду сцены и кресла. На открытии 
обновленного Дома культуры в Завьяловском районе вы-
ступили артисты Государственного молодёжного ансамбля 
«Алтай».

Марина мечтает, чтобы выставки такого 
масштаба, как в Заринске, проходили в 
крае чаще, а зрители узнали, что автор-
ская кукла – серьезное самостоятельное 
направление декоративного искусства.

Работы Наталии и Валерия Власовых.

На репетиции нового спектакля.

Марина Анфилова и ее куклы.

галереи

планетарии�

  КСТАТИ .
В сентябре у барнаульцев будет возможность увидеть этот ма-

териал и в другой интерпретации – в спектакле «Звёздный час 
по местному времени» режиссера Сойжин Жамбаловой, который 
Няганский ТЮЗ привезет на V Золотухинский фестиваль в МТА. 
В краевом театре драмы замечают, что в последние несколько 
сезонов текст Георгия Николаева переживает взлет театральной 
популярности. Так, в сентябре 2022 года на сцене новосибирского 
театра «Глобус» его поставил режиссер Артём Терёхин.
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